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本报讯（成都日报锦观新闻记者 杨升涛）
“现在，我家的房子住着安全多了，再也不用担心
墙体龟裂、屋顶漏水的问题了。”近日，成都市武侯
区纪检监察干部来到簇桥下街回访，房屋业主肖
女士满意地告诉工作人员。

住房安全事关群众切身利益。今年，根据成
都市委工作要求，武侯区大力开展“进万家、查隐
患、保安全”自建房安全专项整治，武侯区纪委监
委聚焦安全生产领域不正之风和腐败问题，立足
监督职责，制定专项行动监督方案、任务清单，成
立9个专项行动督导组，推动职能部门压紧压实
主体责任，以有力监督守护群众“安居梦”。

簇桥下街是武侯区老旧自建房最为集中、安全
隐患最为突出的区域之一。专项整治期间，区纪委监
委、区住建交局、簇桥街道及相关社区多方联动，聚焦
簇桥下街老旧危房集中区域，推动创建“政府指导、适
当奖补”+“居民自治、资金自筹”工作模式，历时4个
月，57户危房完成安全整治，消除安全隐患。簇桥
下街老旧危房的集中整治是开展“进万家、查隐患、
保安全”自建房安全专项整治的成效之一。

各督导组分片挂钩督导各街道，采取“四不两
直”方式，开展“全过程、嵌入式”督导检查。聚焦
自建房安全隐患摸底排查、分类处置和隐患整改
等重点环节，通过查阅资料、实地走访、暗访等方
式进行监督检查，深入了解自建房房屋结构安全、
电力安全、消防安全、燃气安全等方面情况。

针对监督中发现的屋顶违法加建、燃气管线
老化破损、电线私拉乱接等安全隐患突出问题，下
发提示函、整改函25份，采取随机抽取自建房点
位方式进行再次核查，已立案查处相关责任人履
职不到位等问题3件3人。截至目前，各督导组共
检查自建房904栋，发现安全隐患454栋，已整治
销号215栋，其余正在整改中。

在此基础上，武侯区委还开展“拆违促安全”
专项巡察监督，通过现场走访、个别谈话、查阅资料
等方式，深入了解拆违工作落实情况，全面清除存
在安全隐患的违法建筑，大力提升人居环境安全。
截至目前，共计发现违建整治不彻底等共性、个性
问题67个，有效提升居民幸福感和安全感。

“能够在主场夺得西南棋王赛的冠军非常
开心，特别是在春天能够拿到这个冠军，也让
我更有信心去面对接下来的比赛。”作为一名
成都女婿，辜梓豪笑着说道。

3 月 16 日，“棋城杯”2025 年第 24 届中国
围棋西南棋王赛半决赛和决赛在成都杜甫草
堂进行，第二次参赛的辜梓豪九段战胜丁浩九
段，获得冠军。

上午进行的半决赛，辜梓豪执白对屠晓
宇，前面大半盘辜梓豪都占优，之后辜梓豪虽
出现了失误令局势重归均衡，但屠晓宇也未能
将均势维持太久，最终辜梓豪中盘获胜。另一

盘半决赛，丁浩与杨鼎新反复争夺，关键时刻
杨鼎新弈出一步大恶手，从而与胜利失之交
臂。辜梓豪与丁浩在决赛相遇，两人都是首次
打入西南棋王赛决赛，不管是谁获得冠军，都
将成为第一届的“西南王”。决赛由丁浩执黑
先行，序盘不久，丁浩在左下的攻防中出现严
重失误。实战黑棋虽吃住了一串白子，但接下
来外围被白棋压迫得苦不堪言，至180手时丁
浩认输，辜梓豪首次夺得西南棋王赛冠军。

辜梓豪在赛后表示，“这是我第二次参加
西南棋王赛，去年第一轮就被淘汰了，所以确
实没有想到今年我能够夺得冠军，非常高兴。

这次在成都比赛，我是主场作战，我不需要舟
车劳顿，可以直接从家过来比赛，跟其他棋手
相比算是一个优势。”

作为成都女婿，辜梓豪已经安家在成
都。对于西南王这项赛事，辜梓豪表示，“我觉
得在草堂比赛，宁静的环境非常适合棋手下
棋，希望这项比赛能够在成都一直举办下去。”

中国围棋协会主席常昊赛后直言，成都是
名副其实的棋城，“在杜甫草堂比赛更有一种
不一样的感觉，这里的文化底蕴与围棋可谓相
得益彰，让选手们能够下出更精彩的棋局。”

成都日报锦观新闻记者 陈浩 文/图

“成都女婿”辜梓豪
首夺西南棋王赛冠军

以重大项目为抓手 为成都白酒产区注入强劲动能
全 链 整 合

重大项目带动区域高质量发展

白酒成都产区如何推进高质量发展，推动白
酒产业的焕新升级？

以水井坊为代表的白酒企业主动服务川酒
振兴战略，以全产业链的形式入驻邛崃。作为中
国白酒行业领军企业，水井坊自2010年落子邛崃
以来，持续深化在“中国白酒原酒之乡”的战略布
局，形成“链主引领、集群共生”的产业新生态，助
推川酒成都产区产业提档升级。

作为省级重大项目，水井坊邛崃全产业链基
地项目总投资已达68.04亿元，项目（含一、二期）
全面建成投产后，将具备 1.3 万吨原酒、3.5 万吨
制曲、3.3万吨包装及6.4万吨罐区储存能力。预
计将实现年产值50亿元、年销售收入55亿元以
上，年缴税将超过 20 亿元，在生产规模、生产工
艺、现代化程度等方面将成为全国领先的示范性
项目，为川酒成都产区的品质革命与价值重塑注
入强劲动能。水井坊邛崃基地不仅是产能中心，
更是区域经济的增长极。正如水井坊首席公共
关系事务官洪宗华所言：“项目投产后将为川酒
振兴注入新动力，推动产区建圈强链与能级跃

升。”数据显示，作为链主企业，水井坊带动产业
链相关企业解决了超过1100个就业岗位；近三年
来实现大成都区域内供应商采购总金额超7.5亿
元。项目的建成将推动邛酒从单一酿造向全产
业链集群跃升，为川酒产区高质量发展赋能。

生 态 协 同
书写产区绿色发展的“川酒答卷”

文化传承是白酒发展的灵魂所在，而随着技
术的进步和创新，产业如何实现改造提升？

水井坊以“数字化+绿色化”为突破口。在数
字化领域，邛崃全产业链基地项目一期的自动化
技改项目取得了显著成果，将传统的手工生产线

成功升级为数字化、智能化的白酒智能酿造生产
线，极大地提高了生产效率。在绿色化领域，水
井坊探索原粮订单种植模式，高粱、糯米两种原
粮的采购模式从原先单一的贸易模式到订单种
植模式的过渡，同时开展“绿色食品生产种植认
证”试点，进一步推动了原粮溯源、绿色种植和科
学育种全新实践。

“水井坊作为横跨一二三产业的白酒企业，
我们的投资、生产与经营活动链接着多元利益相
关方，因此全方位推动产业链的绿色、高质量发
展必将成为我们未来持续成功的关键。”水井坊
方面表示，水井坊作为坚持长期主义的白酒企
业，在推进高质量发展的同时，在环境、社会及公
司治理（ESG）领域也取得了显著成就。

创 新 驱 动
打造白酒产业新高地的“水井坊方案”

成都市人民政府印发的《关于促进成都绿色
食品产业高质量发展的实施意见》中特别提到，
到2025年全市绿色食品产业营业收入突破4000
亿元。站在“十四五”收官与“十五五”蓄势的历
史节点，如何实现这一目标？

白酒产业是长周期繁荣产业，要实现产业永

续发展，就必须建立更加完善的质量标准体系，
做好名酒和产区品质的整体表达。去年，水井坊
联合中国酒业协会发布《白酒成都产区浓香型白
酒名优老窖池团体标准使用管理指引》，明确了
白酒成都产区老窖池的管理原则与框架，助力白
酒成都产区的高质量发展，提升浓香型白酒的整
体品牌形象。

在推动白酒产业升级的同时，水井坊还积极
推动酒旅融合，联合成都市文旅局打造了白酒成
都产区第一条酒旅融合路线。通过这条路线，水
井坊将产区的深厚历史文化与现代酒旅体验结
合，推动白酒产业向旅游和文化产业的跨界融合
发展。

从产业孤岛到产业集群，水井坊邛崃全产业
链基地项目不仅是一场产能升级的实践，更是一
次文化自信与城市共荣的探索。

酒文化不仅是“烟火”中传承不绝的川味经
典，白酒产业更是高质量发展的重要抓手。作为
白酒成都产区龙头企业，水井坊与城市“共生共
长”，以邛崃全产业链基地项目为支点，持续深化
全产业链布局。未来，水井坊将继续以创新与传
承为引领，携手成都产区迈向“世界级白酒文化
IP”的新征程，为中国白酒高质量发展书写浓墨
重彩的篇章。 郝思菡/文 水井坊供图

白酒成都产区老窖池保护领军企业表彰仪式。

水井坊邛崃全产业链基地项目。
3月11日，位于邛崃酒源大道的

水井坊全产业链生产基地一片繁忙景

象，项目二期建设正稳步推进。今天的

项目，明天的产业。日前，四川省人民

政府发布《关于做好2025年四川省重

点项目工作的通知》，水井坊邛崃全产

业链基地项目二期作为川酒成都产区

的重要建设项目之一，成功入选2025

年四川省重点项目名单。作为川内最

大原酒基地，项目建成后，将通过构建

“科研创新+智能制造+文旅体验”复合

产业矩阵，助力成都产区能级跃升。

3月16日，“运动成都十二月市”三月“跑
市”再掀高潮，上千名跑者在崇州市元通镇三
合堰村参加“第271届元通清明春台会”凡跑·
2025 年崇州市绿道百公里挑战赛，观看世运
项目展示，进行世运项目体验，游览乡村集
市……赛事深度践行“跟着赛会游成都”理念，
与四川省非物质文化遗产元通清明春台会深
度结合，一幅现代版春天里的“清明上河图”热
闹景象跃然眼前。

跑进春天 邂逅美丽
“运动成都十二月市”系列活动整合各区

（市）县优质赛事、活动资源，以每月一主题的
方式呈现，持续放大赛会效应，丰富市民体育
文化生活，促进消费、产业融合发展。继二月

“力市”精彩举办后，三月“跑市”以“奋勇向前，
超越自我”之姿连续举办。

本次活动在元通镇举办前，“跑市”系列活
动——2025中国·成都天府绿道国际自行车赛
和崇州半程马拉松等已相继举办，数以万计的
参赛者用车轮、脚步感受成都春日美好。在元
通古镇“跑市”现场记者看到，参加竞技组（10
公里）跑和欢乐组（5公里）的上千跑者，从古镇
产业园区不断奔向广阔原野。途中与金黄的油
菜花田、浪花翻滚的麦田美丽邂逅，在清澈的溪
水中留下“动人”的身影……热闹的景象给人以

“众人熙熙，如享太牢，如春登台”的繁华之美。
与此同时，春台会文艺展演不断，充分体现

了赛事文体旅融合，推动乡村振兴的聚合作用。

参与世运 融入快乐
2025年是成都世运会举办之年，“跑市”的

举办充分融入成都世运会元素。记者在现场
看到，市民观看街舞、啦啦操展示，参与轮滑、
飞盘、自由搏击、野外射箭等项目体验，参与者

兴趣盎然，不少参加绿道挑战赛的跑者完赛后
也加入其中，浓郁的迎世运氛围扑面而来。

值得一提的是，参加“凡跑”的跑者不少是
来自元通镇当地的产业工人，他们奔跑在熟悉
的绿道上，成为现场一道靓丽的风景线。“越平
凡越不凡”，创办于2019年的“凡跑”每年举办
10 站，每年吸引众多崇州市及周边的产业工
人参加，充分体现了“体育改变城市，运动让生

活更美好”理念。产业工人李先生多次参加
“凡跑”活动，他说：“这些年只要有时间我就会
参加凡跑比赛。比赛改变了我的生活，现在我
只要有时间，就会进行跑步锻炼，身体也越来
越好。”将产业工人作为本次“跑市”活动的重
要参赛人群，也是成都体育持续关爱劳动者的
举措。主办方相关负责人表示，希望以活动为
引导，让更多的产业工人关注身体健康，爱上

运动、积极健身，不断提升体质健康水平，感受
世运美好。

接下来，三月“跑市”系列活动将在各区
（市）县持续举办，街子古镇越野挑战赛、2025
狮子山徒步赛、高新绿道优跑等。主办方希望
通过各具特色的“运动成都十二月市”品牌活
动的举办，运动促健康，提升市民健康水平。
成都日报锦观新闻记者 胡锐凯 主办方供图

武侯区：

专项监督守护群众“安居梦”

三月“跑市”再掀高潮

上千名跑者 跑进成都的春天里

2025 年 3 月 16 日，随着最后一枚棋子落
定，“棋城杯”第24届中国围棋西南棋王赛在
成都杜甫草堂博物馆圆满闭幕。

9 位世界冠军执黑白为笔，16 位顶尖棋
手以纹枰作纸，在浣花溪畔绘就了一幅“棋
逢诗境”的现代《对弈图》。这场围棋盛宴不
仅展现了黑白对弈的智慧较量，更通过赛事
与文旅的深度融合，为成都“棋城”品牌注入
新活力。

杜甫草堂，这座承载着千年诗意的文化圣
地，连续5年成为西南棋王赛的赛场。赛事开
幕式上，24名身着汉服的孩童以《春夜喜雨》的
古风吟诵拉开序幕，巧妙呼应赛事第 24 届的
里程碑与杜甫诗篇的节气哲思。

辜梓豪的白子如岷江春水绵延不绝，丁浩
的黑阵若青城群峰叠嶂而起。纹枰间金戈铁
马，网络直播在草堂春色和棋盘间流转，将万

千气象与数字时代熔于一炉。
决赛当日，大雅堂前的挂盘讲棋环节更是

别具匠心，围棋名家王元八段与女子世界冠军
张璇八段登临锦观·棋城讲坛，以诗圣名句为
引，解读棋局中的攻守之道，吸引数百名游客
驻足聆听，实现了围棋竞技与诗圣文化的跨界
对话。

一位专程来现场听讲棋的棋迷感慨：“在
杜甫写下‘老妻画纸为棋局’的地方看棋赛，仿
佛穿越千年，触摸到了文化的脉搏。”

赛事期间，杜甫草堂周边文旅消费显著升
温。游客在观赛之余，可漫步草堂园林、体验
川菜美食、购买围棋主题文创产品，形成“观
赛+旅游+消费”的完整链条。

青羊区相关负责人表示，赛事不仅提升了
区域文化影响力，更带动了航空、金融、文旅等
产业的联动发展，助力打造“人文青羊·航空新

城”城市名片。
西南棋王赛历经 24 届，已从区域性赛事

蜕变为全国性精品 IP，其“历史场景+顶级赛
事”的模式为文体旅融合提供了范本。成都市
体育局近年来着力打造“三城两都一市”品牌，
依托西南棋王赛等高端赛事，持续推动围棋文
化与城市国际化进程深度融合，进一步巩固成
都作为中国围棋文化高地的地位。

暮色中的草堂渐起灯火，纹枰上的余温却
未散尽。这场持续 24 年的文化接力，将成都
的千年文脉编织成通向世界的经纬。第24届
西南棋王赛的落幕，不仅是一场竞技的收官，
更是一次文化基因的唤醒。

未来，成都将继续以棋为媒，让千年文脉
与现代活力在方寸纹枰间激荡，为全球呈现一
座“运动无限，气象万千”的公园城市典范。

成都日报锦观新闻记者 陈浩

第24届中国围棋西南棋王赛在成都杜甫草堂博物馆闭幕

诗圣故里演绎黑白智慧 随着花粉、尘螨的增多，春季过敏也悄然而
至。连日来，不少过敏人群深受其扰，喷嚏不断、
皮肤瘙痒等症状频发。据了解，今年3月初，成都
的柏树花粉浓度已经飙到了每千平方毫米85粒，
成都气象发布的花粉指数显示，3月13日成都花
粉浓度为128粒/千平方毫米，花粉浓度处于偏高
水平，花粉指数为三级，易引起过敏。花粉过敏高
发期到来，对过敏人群而言，该如何应对？有没有
方法提前预防？记者采访了相关专家。

据四川大学华西第二医院儿童过敏疾病诊疗
中心专家魏萍介绍，风媒花粉是过敏的“主力军”，
他们颗粒小、数量多，能随风飘几十公里。而花粉
过敏和感冒很相似，比较明显的区别在于花粉过
敏鼻子的症状更明显，出现鼻痒、打喷嚏、流鼻涕、
鼻塞（90%的人都有），严重的还会咳嗽、胸闷，甚
至引发哮喘。有些患者还会出现眼睛和皮肤上的
症状，例如眼睛痒、红肿、眼泪汪汪（过敏性结膜
炎）等，部分人还会出现面部湿疹，表现为皮肤红
斑、脱屑。“过敏也会出现全身不舒服，孩子可能会
出现注意力不集中、烦躁不安、睡眠打鼾、张口呼
吸等，而大人则可能因为长期鼻塞引发睡眠障
碍。如果一到春天就‘感冒’，而且症状持续好几
周，那很可能是花粉过敏。”

春天到来，花粉浓度增加，如何应对？魏萍表
示，花粉浓度高的时段（上午10点到下午5点）尽
量少出门。出门戴口罩可有效阻隔花粉，戴防护
眼镜，能减少眼部症状。回家后马上换衣服、洗
脸，每天用生理盐水洗鼻子2—3次，把花粉冲走，
鼻子会舒服很多。

另外，一些药物也能帮助缓解过敏症状，如氯
雷他定、西替利嗪等能缓解鼻塞、鼻痒、喷嚏、流涕；
糠酸氟替卡松、布地奈德等则可以直接喷在鼻子里，
抗炎效果好，副作用小。而哮喘患者可以用雾化
吸入激素和支气管扩张剂，严重时要及时就医。

成都日报锦观新闻记者 胡瑰玮

辜梓豪夺冠。

花粉过敏怎么办?
预防指南来了

2025年3月16日，随着最后一枚棋子
落定，“棋城杯”第24届中国围棋西南棋王
赛在成都杜甫草堂博物馆圆满闭幕。在
前一天的抽签仪式上，2025成都世运会吉
祥物“蜀宝”和“锦仔”与棋手们一同亮相。

2025年，第十二届世界运动会将在成
都举办，世运会气氛渐浓。在中国西南棋
王赛的抽签仪式上，签位以“运动无限 气
象万千”“锦城有约 落子西南”16字为序，
棋手抽签的道具正是2025成都世运会吉
祥物“蜀宝”和“锦仔”的玩具公仔。抽签
后，不少棋手也对萌萌的“蜀宝”和“锦仔”
爱不释手，甚至比赛时也摆放在棋盘旁
边。 成都日报锦观新闻记者 陈浩

“蜀宝”“锦仔”
亮相西南棋王赛


